
MUNICÍPIO DE ANADIA 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

Sessão Extraordinária de 22 de Outubro de 2010 - Acta n.º 278 - Pág. 1/5 - Livro de Actas n.º 6 

A
NAD I

A

----- Acta n.º 278 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos vinte e dois dias do mês de Outubro de dois mil e dez, no Salão Nobre do Edifício dos 

Paços do Concelho, reuniu em sessão extraordinária a Assembleia Municipal de Anadia, 

presidida pelo Presidente da Assembleia, Senhor Luís António Sousa Pinto dos Santos, e 

secretariada pelo Primeiro Secretário, Senhor Jorge Manuel da Silva Loureiro, e pela Segunda 

Secretária, Senhora Anabela de Seabra Santos, com a seguinte ordem de trabalhos:------------- 

----- Ponto único da Ordem do Dia: “Apresentação, discussão e votação da proposta da 

Câmara Municipal para emissão de declaração de reconhecimento de relevante interesse público 

municipal do projecto de construção do Centro Escolar de Sangalhos e de Pista de BMX, nos 

termos conjugados das alíneas q) e r) do n.º 1, com a alínea b) do n.º 3, ambos do Artigo 53.º, 

da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de 

Janeiro, com vista à instrução de procedimento relativo a acção de relevante interesse 

público”.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Tendo sido constituída a Mesa e verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal, declarou aberta a sessão pelas dezoito horas e doze minutos.-------------- 

----- À sessão compareceram os seguintes Senhores Deputados Municipais dos indicados 

Grupos Municipais (GM):-------------------------------------------------------------------------------- 

----- • Luís António Sousa Pinto dos Santos – GM do PPD/PSD;------------------------------------ 

----- • Jorge Manuel da Silva Loureiro – GM do PPD/PSD;------------------------------------------- 

----- • Manuel Maria Cardoso Leal – GM do PS;------------------------------------------------------ 

----- • Anabela de Seabra Santos – GM do PPD/PSD;----------------------------------------------- 

----- • Dino Augusto Ferreira Rasga – GM do PPD/PSD;--------------------------------------------- 

----- • Maria Lúcia Braga Araújo – GM do PPD/PSD;------------------------------------------------- 

----- • Rui António de Almeida Marinha – GM do PS;------------------------------------------------ 

----- • José Lagoa Duarte – GM do PPD/PSD;-------------------------------------------------------- 

----- • Carlos Manuel do Cruzeiro Oliveira – GM do PPD/PSD;-------------------------------------- 

----- • Mónica Rita Pimenta Lousado – GM do PS;--------------------------------------------------- 

----- • João Alves Morais – GM da CDU;-------------------------------------------------------------- 

----- • Maria Alexandra Ferreira Henriques – GM do PPD/PSD;------------------------------------- 

----- • Pedro Miguel da Costa Pereira Dias – GM do PPD/PSD;-------------------------------------- 

----- • Francisco Manuel Gonçalo Saraiva – GM do PPD/PSD;--------------------------------------- 

----- • Tiago Pereira Coelho – GM do PS.------------------------------------------------------------- 

----- Não compareceram à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais dos indicados 

Grupos Municipais (GM):-------------------------------------------------------------------------------- 

----- • António Rafael das Neves Timóteo – GM do PPD/PSD;--------------------------------------- 

----- • Lúcia Maria das Neves Pires Cêrca – GM do PS;---------------------------------------------- 

----- • Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões – GM do CDS-Partido Popular;------------------ 

----- • João Tiago Castelo Branco Charula de Azevedo – GM do CDS-Partido Popular;------------ 
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----- • André Miguel Matos Beja Henriques – GM do PS;-------------------------------------------- 

----- • Jennifer Nunes Pereira – GM do PPD/PSD;---------------------------------------------------- 

----- Compareceram igualmente à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais e 

Presidentes de Junta de Freguesia (PJF), dos seguintes GM:----------------------------------------- 

----- • José Cerveira Lagoa – GM do PS – PJF de Aguim;-------------------------------------------- 

----- • Joaquim de Oliveira Cosme – GM do PPD/PSD - PJF da Amoreira da Gândara;------------ 

----- • Arménio de Almeida Cerca – GM do PPD/PSD – PJF de Ancas;------------------------------ 

----- • Fernando Adelino Pina Fernandes – GM do PPD/PSD - PJF de Arcos;----------------------- 

----- • César Henrique de Seabra Rangel e Andrade – GM do PPD/PSD – PJF de Avelãs de 

Caminho;------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- • Manuel Baptista Veiga – GM do PPD/PSD – PJF de Avelãs de Cima;------------------------ 

----- • José Maria de Almeida Ribeiro – GM do PS – PJF de Mogofores;---------------------------- 

----- • António Guilherme dos Santos Andrade – GM do PPD/PSD – PJF da Moita;---------------- 

----- • Henrique Manuel Lameirinhas Almeida Rodrigues – GM do PPD/PSD – PJF de Óis do 

Bairro;--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- • Joaquim Moreira da Cruz – GM do PPD/PSD – PJF de Paredes do Bairro;------------------- 

----- • António Floro dos Santos Ferreira – GM do PPD/PSD – PJF de Sangalhos;----------------- 

----- • Leonildo Moreira da Silva Macedo – GM do PPD/PSD – PJF de São Lourenço do Bairro;--- 

----- • Óscar dos Santos Ventura – GM do PPD/PSD – PJF de Tamengos;-------------------------- 

----- • António Manuel Pereira Duarte – GM do PPD/PSD – PJF de Vila Nova de Monsarros;------ 

----- • Mário Augusto Carreira Heleno – GM do PPD/PSD – PJF de Vilarinho do Bairro.------------ 

----- Da Câmara Municipal de Anadia estiveram presentes os seguintes membros:---------------- 

----- • Litério Augusto Marques – PPD/PSD – Presidente;------------------------------------------- 

----- • Maria Teresa Belém Correia Cardoso – PPD/PSD - Vereadora e Vice-Presidente;---------- 

----- • Lino Jorge Cerveira Pintado – PS – Vereador;------------------------------------------------ 

----- • Jorge Eduardo Ferreira Sampaio – PPD/PSD – Vereador;------------------------------------ 

----- • Aníbal José Franco Ferreira – PPD/PSD – Vereador;------------------------------------------ 

----- • José Carlos Ventura de Almeida Coelho – PS – Vereador;----------------------------------- 

----- • Rosa Maria Tomás da Conceição – PPD/PSD – Vereadora.----------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a sessão extraordinária da 

Assembleia Municipal de Anadia, começando por ler o ponto único da ordem do dia. Entretanto, 

deu a conhecer que, ao abrigo do Artigo 11.º do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia, 

tinha solicitado a sua substituição o Senhor Deputado, Manuel Maria Cardoso Leal, do Grupo 

Municipal do PS, o qual seria substituído por Isabel Cristina da Silva Gonçalves, quem 

dispensava de fazer a apresentação por já ter estado presente em outras sessões. Deu ainda 

conhecimento de que tinha igualmente solicitado a sua substituição a Senhora Deputada, Lúcia 

Maria das Neves Pires Cêrca, do mesmo Grupo Municipal, não tendo sido considerada a sua 

substituição pelo facto de não haver quem a formalizasse.------------------------------------------

----- De imediato, e uma vez lido o ponto único da ordem do dia, passou a palavra ao Senhor 
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Presidente da Câmara Municipal para o introduzir.---------------------------------------------------

----- Depois de cumprimentar os presentes, o Senhor Presidente da Câmara Municipal começou 

por dizer que iria explicar a razão da urgência em convocar uma sessão extraordinária da 

Assembleia Municipal para discutir um único ponto e o motivo da mudança de interesse na 

localização do Centro Escolar de Sangalhos.----------------------------------------------------------

----- Assim, referiu existir uma razão simples: quando começaram a fazer o levantamento do 

espaço disponível, além do já existente nas escolas da Pista, verificaram que não havia espaço 

suficiente para responder ao programa funcional actualmente exigido pelo Ministério da 

Educação. Como tal, explicou que tinham duas soluções: ou faziam uma ampliação e criavam ali 

uma estrutura, de maneira alguma comparável àquelas que consideram construídas de raiz, ou 

mudavam o local. Optando pela mudança de local, explicou terem igualmente duas opções: ou 

mudavam para a zona onde vai ser demolida a pista, ou mudavam para a zona dos terrenos 

envolventes ao Velódromo.-----------------------------------------------------------------------------

----- Continuando, explicou que ponderadas as situações, verificaram que uma escola nova não 

ficaria tão bem enquadrada no local previamente definido, para além de que atenderam 

também à possibilidade de o Sangalhos Desporto Clube, no futuro, vir a necessitar de algum 

espaço. Aproveitando a oportunidade, deu a conhecer que tal já se verifica e que em breve a 

obra de ampliação do pavilhão do Sangalhos seria posta a concurso, uma vez que actualmente 

é propriedade municipal, como seria do conhecimento geral, adiantou. Acrescentou, ainda, que 

precisamente por se tratar de um espaço municipal, que a Câmara adquiriu ao Sangalhos por 

dificuldades de ordem financeira daquele Clube, a Autarquia estava a tratar de uma candidatura 

a fim de o empreendimento vir a ser contemplado com o apoio dos fundos comunitários.--------

----- Retomando a explicação quanto aos motivos que levaram à mudança de local para 

implantação do Centro Escolar, o Senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que ao 

definirem o espaço para reconhecimento de interesse público que estava em discussão na 

sessão em curso, a verdade era que o mesmo beneficiaria o Sangalhos, a povoação e a 

freguesia, porquanto a área do Centro Escolar que iria ser afecto a Sangalhos seria 

precisamente a correspondente ao local onde na proposta anterior estava definido um campo de 

relva sintética.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal não deixou de lembrar o facto de se encontrar 

igualmente consignada uma pista de BMX para aquele espaço. Contudo, como ainda ficava um 

espaço cativo à Reserva Ecológica, explicou que a Câmara Municipal entendeu, então, 

enquadrar o Campo de Relva Sintética na proposta, que perfazia o total da desanexação da área 

envolvente ao actual Velódromo. Adiantou, também, que se tal tivesse sido feito na altura, se 

tivesse sido acautelado quando foi pedido o espaço para o Velódromo, não teriam necessidade 

de voltar a solicitar à Assembleia para declarar o reconhecimento público.-------------------------

----- Entretanto, esclareceu, ainda, que não sendo afectado, ou melhor, sendo até melhorado o 

interesse público da pretensão, a Câmara Municipal optou por alterar a finalidade dessa 

pretensão para construção de um Centro Escolar em alternativa a um Campo de Relva Sintética. 
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E, nessa medida, informou que a Câmara Municipal se encontra a preparar convenientemente o 

processo de candidatura aos fundos comunitários, sendo que, para tal, se tornava necessário o 

reconhecimento do interesse público municipal, por parte da Assembleia. Em jeito de conclusão, 

referiu que, em sua opinião, a Assembleia nunca poria em causa o interesse público de uma 

escola. Poderia pôr em causa, sim, a sua localização.------------------------------------------------ 

----- Para finalizar, considerou que a construção de um Centro Escolar na área entretanto 

proposta a valoriza (bastava atentar aos desenhos), até porque, naturalmente, a envolvência, 

em termos de acessibilidades, terá de ser melhorada. Quanto à razão fundamental e política 

para a mudança, explicou ser exactamente igual ao anterior, mas só com a diferença de que 

onde era proposta a construção de um campo de relva sintética, passa a ser proposta a 

construção de um Centro Escolar. Para tal, apelou à Assembleia para votar favoravelmente o 

interesse público para aquela instalação e, nomeadamente, para a libertação do espaço que não 

pode ser utilizado seja para o que for se as entidades tutelares não o admitirem, rematou.------ 

----- Concluída a introdução efectuada pelo Senhor Presidente da Câmara Municipal, e sem que 

tivesse havido lugar a qualquer pedido de intervenção no período de discussão do ponto único 

da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou, de imediato, à votação 

do ponto.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Decorrida a votação do ponto único da ordem do dia, “Apresentação, discussão e votação 

da proposta da Câmara Municipal para emissão de declaração de reconhecimento de relevante 

interesse público municipal do projecto de construção do Centro Escolar de Sangalhos e de Pista 

de BMX, nos termos conjugados das alíneas q) e r) do n.º 1, com a alínea b) do n.º 3, ambos do 

Artigo 53.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-

A/2002, de 11 de Janeiro, com vista à instrução de procedimento relativo a acção de relevante 

interesse público”, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que a proposta da 

Câmara Municipal tinha sido aprovada por unanimidade, com trinta e um votos a favor. 

Relembrou, entretanto, as ausências dos Senhores Deputados António Rafael das Neves 

Timóteo, do GM do PPD/PSD, Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões e João Tiago Castelo 

Branco Charula de Azevedo, do GM do CDS-Partido Popular, André Miguel Matos Beja Henriques 

e Lúcia Maria das Neves Pires Cêrca, do GM do PS.---------------------------------------------------

----- Deu ainda a conhecer a proposta apresentada pelo Grupo Municipal do PPD/PSD, no 

sentido de o ponto único da ordem ser aprovado em minuta, de acordo com a alínea a), do n.º 

1, do Artigo 20.º do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia.--------------------------------

----- Submetida a proposta do GM do PPD/PSD a votação, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal anunciou que a mesma tinha sido aprovada por unanimidade, com trinta e um votos a 

favor, tendo-se mantido na sala o mesmo número de Deputados Municipal da votação anterior.-

----- Antes de dar por terminada a sessão extraordinária, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal lembrou os presentes da realização da Feira Social de Anadia, a decorrer no Pavilhão 

de Desportos de Anadia, convidando-os a visitar o evento.------------------------------------------  
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----- Nada mais havendo a tratar, deu de imediato por encerrada a sessão extraordinária, 

quando eram dezoito horas e vinte e seis minutos, não sem antes agradecer a presença de 

todos, da qual, para constar, se lavrou a presente acta, que tem como suporte gravação digital 

de tudo o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da Mesa.----------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente       - 

 

 

O Primeiro Secretário  - 

 

 

A Segunda Secretária  - 

 

 

 


